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EDITO

Prêts pour relever
les nouveaux défis sociaux
et économiques

Avant tout, l’équipe municipale et 
moi-même tenons à remercier nos 
électeurs de nous avoir largement 
accordé leur conƓance au soir du 15 

mars dernier. Nous mettrons tout en 
œuvre pour être à la hauteur de 
celle-ci pour les 6 ans à venir.
Vous n’êtes pas sans savoir qu’à 
peine les bureaux de vote fermés, il 
a fallu immédiatement faire face à 
une crise sanitaire comme nous n’en 
avions jamais connu et qui a quelque 
peu compliqué le début du mandat. 
Cette épidémie a touché de nom-
breuses personnes dans notre pays 
et plus proches de nous à Bonneville 
même, des familles pour qui j’ai une 
pensée sincère aujourd’hui.
Face à cette situation impensable, la 
solidarité a été le maître mot de 
notre action. Ainsi la ville et la CCFG 
ont rapidement mis sur pied un ré-
seau de fabrication de masques ain-
si que des permanences de distribu-
tion pour que chaque habitant 
puisse avoir au moins un masque à 
la Ɠn du conƓnement. Nous avons 

également tenté d’aider nos com-
merçants, nos soignants, le person-
nel hospitalier… tous ceux qui de 
près ou de loin, subissaient de plein 
fouet cette crise sanitaire.
Aujourd’hui, le virus est toujours là et 
il nous freine dans nos actions, dans 
nos animations, dans notre vie so-
ciale, culturelle ou sportive, dans nos 
projets.
Mais chers Bonnevillois, sachez que 
le conseil municipal et moi-même 
mettrons tout en œuvre pour que la 
vie reprenne son rythme. Nous de-
vrons peut-être réinventer de nou-
velles manifestations avec les adap-
tations nécessaires, redécouvrir nos 
richesses locales d’une nouvelle ma-
nière, imaginer de nouvelles façons 
de nous rencontrer. Une chose est 
sûre, nous devons continuer à déve-
lopper, à créer, à faire grandir notre 
ville et offrir des lendemains plein de 
promesses pour nos jeunes et pour 
tous nos habitants.

Stéphane Valli
Maire de Bonneville
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VIE ÉCONOMIQUE

Les nouveaux commerçants

Ouverture d’Instant Rétro
Bagel store – Salon de thé

Une capsule temporelle, où l’on peut déguster des bagels, 
mais pas que! Cette enseigne propose aussi des pâtisseries 
américaines. Son secret? « Tout est fait maison avec des 
produits frais ». Un bel endroit dans un cadre rétro 
industriel inspiré des années 50–60, qui fait aussi salon de 
thé. Vous pouvez aussi régaler vos yeux, en suivant le 
store sur les réseaux sociaux.

Kid’z en folie
vous connaissez?

Nouveauté dans votre ville. Une boutique spécialisée 
pour enfants et nourrissons a ouvert ses portes 
récemment. À l’initiative, une sœur et un frère, Sylvie et 
Anthony, venant de notre belle région. Ils nous 
proposent divers accessoires et jouets pour les enfants 
de la naissance à la préadolescence, mais surtout, des 
vêtements. Vous pouvez suivre leur actualité sur leur 
page Facebook.

Changement de cap pour 
le Pressing bonnevillois

En juillet dernier, le pressing de Bonneville a été restructuré 
pour pouvoir développer son service. Gaëtan responsable 
du développement commercial raconte son envie de 
donner aux Bonnevillois et aux communes alentours un 
service d’exception. C’est avec l’aide d’Irène, responsable 
du magasin, qu’ils souhaitent moderniser et dynamiser 
leur activité, en proposant, par exemple, un service de 
collecte et de livraison de votre linge à domicile ou au 
bureau.

Karine et Élodie vous reçoivent au 52 rue du pont

La boutique se situe 49 place Émile Favre

Le pressing se trouve au 114 rue Pertuiset
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Anthony 
Lathuille
Nicollet 

28 ans 

7e adjoint délégué aux 
affaires juridiques, 
assurances et sentiers 
pédestres 

Géraldine 
Coffy

50 ans 

8e adjointe déléguée 
au commerce, à la 
communication et au 
jumelage avec Staufen

Dominique 
Pittet

63 ans 

9e adjoint délégué 
aux grands projets, 
à l’économie et à 
la gestion de l’eau 
en lien avec la CCFG 

Le nouveau

conseil municipal

Le maire 
Stéphane Valli 
50 ans 

Liste « Bonneville, c’est vous! »

Lucien
Boisier

74 ans 

1er adjoint 
délégué à 
l’urbanisme 

Agnès
Gay

50 ans 

2e adjointe 
déléguée aux 
affaires sociales 
et au logement 

Claude 
Servoz

67 ans 

3e adjoint délégué 
à l’environnement 
et aux mobilités 
douces

Jessica 
Lara-Lopez 

39 ans 

4e adjointe 
déléguée aux 
affaires scolaires 

Daniel 
Uberti

69 ans 

5e adjoint délégué 
aux services tech-
niques et bâtiments 
communaux 

Caroline 
Perrin-GOTRA 

47 ans 

6e adjointe 
déléguée au sport 
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Véronique 
Bouclier

53 ans 

Conseillère 
municipale
déléguée 

Dominique 
Fuseau

54 ans

Conseiller 
municipal 

Vanessa 
Hamel

32 ans 

Conseillère 
municipale 
déléguée

Daniel 
Navarro

51 ans 

Conseiller 
municipal
délégué 

Josiane 
Jorat

57 ans 

Conseillère 
municipale 

Mathieu 
Clerc

25 ans 

Conseiller 
municipal 

Christelle 
Privé-Gaud

53 ans 

Conseillère 
municipale 

Samira 
Benammar

43 ans 

Conseillère 
municipale
déléguée 

Amalia 
Jourdan

67 ans 

Conseillère 
municipale 
déléguée

Julien 
Mercier

36 ans 

Conseiller 
municipal
délégué 

Annick 
VaZquez
YANEZ

46 ans 

Conseillère 
municipale 

Jean-Paul 
Mallinjoud

65 ans 

Conseiller 
municipal 

Ahmed 
Cherif

53 ans 

Conseiller 
municipal 

Chanmany 
Pecot

37 ans 

Conseillère 
municipale 

Romain 
Caligaris

23 ans 

Conseiller 
municipal 

JuliE 
Fernandes 
De SouzA 

37 ans 

Conseillère 
municipale 

Patrick 
Chatellain 

64 ans 

Conseiller 
municipal 

Dominique 
Jimenez

65 ans 

Conseillère 
municipale 

Youcef 
Morrhad 

28 ans 

Conseiller 
municipal 

Elena 
Ramos

40 ans 

Conseillère 
municipale 

Marie-Christine 
Vinurel 

64 ans 

Conseillère 
municipale 

Repensons Bonneville 
verte, solidaire, 
démocratique

Jean-Marcel 
Burthey  

50 ans 

Conseiller 
municipal 

Repensons Bonneville 
verte, solidaire, 
démocratique

Dorothée 
Dunand 

39 ans 

Conseillère 
municipale 

Repensons Bonneville 
verte, solidaire, 
démocratique

O
P

P
O

S
IT

IO
N

Présidente de 
la commission urbanisme

Président de la commission 
jeunesse et vie de quartier

Président de 
la commission sports

Président de 
la commission travaux

Présidente de la commission 
vie culturelle et associative

Président de la commission 
environnement
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LE forum des sports 

fait sa rentrée

La nouveauté de cette édition 
2020 a résidé dans la présence 
de l’OfƓce de la culture et de 

l’animation et de l’Harmonie in-
tercommunale aƓn de vous faire 

découvrir leurs activités. L’objec-
tif du forum des sports est avant 
tout d’informer et de montrer au 
public le réseau associatif sportif 

de la commune. À travers des 
stands, les clubs ont pu échanger 
librement avec les visiteurs aƓn 

de dévoiler un panorama des 
différentes activités proposées à 
Bonneville.
Grâce à cette journée d’échanges, 
les clubs ont pu avoir de nou-
veaux adeptes.

LE COIN DES SPORTIFS

Malgré le contexte sanitaire 
particulier cette année, le forum 
des sports a tout de même eu lieu 
au centre sportif Briffod le 
5 septembre. L’occasion de 
rencontrer toutes les associations 
sportives de l’OfƓce municipal des 
sports (OMS) et de remercier les 
dizaines de bénévoles qui 
œuvrent au quotidien sur les 
terrains, les gymnases et le bi-
tume.
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Portrait

d’un sportif

« Le travail, la rigueur et la 
discipline, sont les éléments 

clés pour un jeune qui 
espère atteindre le haut 
niveau.
Sans travail, ça ne 

paie pas. »
Nous sommes 

partis à la 
r e n c o n t r e 
d’un footballeur 
originaire de 
Bonneville qui 
nous a raconté 
son parcours 

dans le monde du 
football. Il nous parle de 

son club de cœur, le club ath-
létique bonnevillois, qu’il re-
joint à l’âge de 10 ans et où il 
va passer quatre belles an-
nées. Par la suite, il intègre la 
première structure profes-
sionnelle du département, 
Evian Thonon Gaillard (ETG 

football club), où il y sera formé 
pendant 6 ans. Transféré en Turquie 
dans un club professionnel à Ko-
nya, il sera appelé deux fois dans 

l’équipe U19 de la sélec
tion nationale turque. Un 
parcours parfois difƓcile à 
cause de la compétition et 
des blessures.
Cependant, ses expé-

riences au sein d’équipes profes-
sionnelles restent uniques et char-
gées de bons souvenirs. « C’est le 
résultat de nombreuses heures de 
sacriƓces et de travail durant notre 

enfance, un accomplissement de 
tout ce que l’on a vécu. La chance de 
pratiquer ce que l’on aime dans de 
bonnes conditions. »
Actuellement Mehmet Günes fait 
parti d’un club de national 1, le FC 
Annecy avec pour ambition de 
progresser encore en donnant son 
maximum pour atteindre les 
objectifs qu’il s’est Ɠxés.

Du CAB 1921 à une sélection nationale turque: portrait de Mehmet 
Günes, footballeur de 22 ans.

 le résultat

 de nombreuses 

heures de 

sacrifices

CAB 1921

265 licenciés

Saison 2019-2020

Catégories

des U6 aux U17
chez les jeunes

 Seniors et vétérans

Pourquoi CAB 1921 ? 
              C’est

l’année de création 
            de l’association
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Il ne s’agit ni d’un monument datant 
du moyen-âge, ni d’un élément 
architectural sarde, mais d’une 
fresque du (déjà) lointain XXe siècle.
« Notre volonté était de faire 
participer des jeunes au 
développement culturel de 
Bonneville, tout en les impliquant 
dans un projet qui devait montrer 
leur savoir-faire » expliquait le 
regretté Raymond Demichelis, à 
l’origine de cette œuvre 
monumentale qui s’étend sur plus 
de 200 m2 depuis 1993.
L’ancien élu a travaillé à l’époque 
avec deux enseignants du collège 
des Allobroges (La Roche) et du 
collège Samivel. Ces deux profs 
d’arts plastiques ont été épaulés 
par des lycéens bonnevillois et des 
jeunes en difƓculté dont les noms 

Ɠgurent encore au bas de la fresque.
Avec « D’une rive à l’autre » notre 
volonté était « de représenter Arve, 
cette déesse rivière qui a fait 
l’histoire de notre Bonne Ville au 
cours des siècles, en l’associant à 
nos autres richesses patrimoniales : 
le château et la colonne Charles 
Felix, qui a permis la construction 
du pont » expliquait Raymond 
Demichelis en 2015, à l’occasion de 
la rénovation de la fresque.
Mais où donc se situe ce patrimoine 
marquant dans le temps, le lien entre 
les deux rives de Bonneville? Il sufƓt 
de s’arrêter sur le parking du Sc’art à 
B. (av. P. Mendès France) et de 
tourner le dos à l’entrée.  Vous ferez 
face à ce mur de l’INSPE (ancien 
Institut universitaire de formation 
des maîtres) pris pour toile géante.

C’est sans doute l’un des éléments 
du patrimoine bonnevillois le plus 
méconnu. Et pourtant, vous êtes des 
centaines à passer devant chaque 
année !

D’une rive

à l’autre!

HISTOIRE ET PATRIMOINE



Et comme on ne connaît jamais aussi 
bien sa commune que celles que 
l’on visite en vacances, premier coup 
de projecteur sur celui qui a donné 
son nom à une rue de Bonneville : 
Joson Renand.

Une petite pièce dans la machine à 
remonter le temps et on règle le 
compteur sur 1814. Après une pé
riode difƓcile liée à l’occupation au
trichienne, c’est le traité de Paris qui 
coupe la Savoie en deux et renvoie 
Bonneville au Piémont-Sardaigne 
alors que La Roche reste française.

Quelques mois plus tard, Napoléon 
s’échappe de l’île d’Elbe et la guerre 
se rallume en Savoie. La population, 
se rappelant trop bien des mauvais 
traitements inŴigés par les hussards 
autrichiens soutient l’armée de l’em-
pire. Mais ce dernier s’effondre 
après la défaite de Waterloo. Ce qui 

n’empêchera pas les troupes du 42e

régiment de ligne d’affronter les 
troupes autrichiennes à Bonneville 
le 27 juin 1815.

Menacés d’être pris à revers, les 
hommes du Général Montfalcon re-
pousseront leurs ennemis grâce à 
l’alerte donnée par le jeune tambour 
Joson Renand. C’est grâce à son 
courage que l’ennemi sera confron-
té à une forte résistance et se retirera 
à Genève. Un boulet tiré lors de ces 
féroces combats est encore encastré 
dans le mur de la maison Dupalud, 
qui accueille depuis octobre 2015 
les bureaux de la Poste.

Et si, un jour prochain, vous passez 
par la petite rue Joson Renand, ayez 
une pensée pour ce jeune tambour 
de l’armée impériale, un adolescent 
bonnevillois qui a sauvé bien des 
vies il y a déjà plus de 200 ans… 

Sources : Notre Bonneville d’hier 
à aujourd’hui (Paul Guichonnet) 
et le musée militaire de Lyon.

Cette rubrique est destinée à 
sortir un Bonnevillois célèbre de 
l’anonymat relatif dans lequel il 
est tombé depuis plusieurs 
décennies, voire depuis plusieurs 
siècles.

C’est qui ça?

JOSON RENAND
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DÉCOUVRIR DES

activités 

entourés 

d’animateurs 

qualifiés

Le service « Enfance » (3-11 ans) a pu recevoir les enfants de la commune 
de Bonneville, pendant les vacances scolaires. Son objectif ? Faire partager 
des moments de détente et de découverte à vos enfants, à travers des 
activités ludiques et récréatives.

Le centre de loisirs et les services 
jeunesse ont assuré pendant les 
vacances scolaires l’accueil de vos 
enfants, en respectant 
évidemment le protocole sanitaire 
mis en place par l’Éducation 
nationale.

Vacances au centre de loisirs

Karting, équitation, balade en VTT, 
pêche, paddle, mais aussi rap, 
pétanque et plein d’autres activités 
font partie des divertisse-
ments qui ont été proposés 
aux jeunes  (11-17 ans) de 
la communauté de com-
munes Faucigny Glières.

La Pause à Bonneville et 
le 113 à Marignier, les 
deux structures qui accueillent les 
jeunes dans l’intercommunalité, 
ont offert des activités parfaites 

pour animer l’été de ceux qui 
n’ont pas la chance de partir en 
vacances.

Un dispositif exception-
n e l  a  d o n c  é t é  m i s 
en place cette année, 
avec l’ouverture du ser-
vice jeunesse en août. 
C’est-à-dire, deux fois 
plus d’activités sportives 

et culturelles, d’ateliers ludiques 
et surtout des journées détente 
entre amis.

Vacances au service jeunesse

PLACE À LA JEUNESSE

des vacances d’été
animées
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L’école du Bouchet s’agrandit

Suite à divers réaménagements des 
locaux, l’école du Bouchet verra 
dans un futur projet ses bâtiments 
rénovés. Une cinquième classe vien-
dra agrandir l’école maternelle et 
une sixième salle de cours primaire 
devra également voir le jour. De 
plus, un agrandissement et une ré-
novation des locaux destinés à l’ac-
cueil périscolaire sont prévus. Le 

projet comprend également la 
construction de locaux communs 
mutualisés entre l’école maternelle 
et l’école élémentaire (salle de mo-
tricité, locaux annexes à l’enseigne-
ment, etc.). Sans oublier, l’aménage-
ment des espaces extérieurs liés à 
l’opération (cours, préau, abords). 
En tout, la surface concernée sera de 
2 200 m2

Une deuxième jeunesse pour l’école des îles

Le projet de rénovation du groupe 
scolaire devra répondre aux enjeux 
suivants :
Remise aux normes techniques et de 
confort, amélioration des performances 
énergétiques incluant les enjeux de dé-
veloppement durable dans une dé-
marche de Haute qualité environne-
mentale (isolation, normes thermiques, 
etc.) et l’amélioration esthétique du bâti-
ment tout en conservant la qualité de 
ses espaces extérieurs.
Aménager et restructurer l’équipement 
pour répondre aux besoins fonctionnels 
actuels et futurs, aƓn de développer une 
école « connectée et numérique », mo-
dulable et optimisée.

Créer et/ou réaménager des espaces ex-
térieurs en articulation avec les projets 
environnants de renouvellement urbain 
et les digues. La révision de la carte sco-
laire a accentué les Ŵux de véhicules pour 
la desserte et le stationnement de l’école.
Ouvrir l’équipement scolaire à d’autres 
usages (réunions publiques, conseils 
syndicaux, etc.) dans des conditions 
d’accueil satisfaisantes.
Proposer une architecture souple et 
évolutive en fonction de la dynamique 
démographique attendue dans le quar-
tier et du développement de projets pé-
dagogiques spéciƓques (enseignement 
en langue étrangère dès la maternelle 
par exemple).

En septembre, 1 372 enfants 
ont fait leur rentrée à Bonne-
ville. Concernant la crise sani-
taire, la commune a mis tout le 
matériel nécessaire auprès des 
enseignants pour le bon accueil 
des enfants. Bonne nouvelle ! 
Toutes les demandes faites à la 
commune ont été accordées 
aux écoles (notamment le maté-
riel informatique et le mobilier).

une belle

rentrée scolaire



Avec la Covid-19 qui bouleverse 
nos vies depuis des mois, quel est 
le sentiment qui domine en cette 

rentrée culturelle perturbée ?
La frustration… et l’envie ! Nous 
n’avons pas pu programmer 
pendant 6 mois : annulation des 
festivals, impossible de propo-

ser des spectacles, pas d’interac-
tion entre public et artistes… Sans 
compter tout ce que nous avons 
mis en place autour des spectacles 

pour l’accueil du public, comme 
l’espace bar qui doit être repen-

sé. Malgré cela, nous avons 
envie de relancer les ren-

dez-vous culturels. C’est im-

portant pour notre public. Et le 
conƓnement nous a bien prouvé 
une chose : c’est que la culture, ça 
ne sert pas à rien !

Comment prépare-t-on une saison 
culturelle ?
Cela commence un an avant. Je tra-
vaille depuis 20 ans dans le monde 
culturel, donc je commence à 
connaître des compagnies 
(N.D.L.R.: nom donné à un groupe 
d’artistes qui travaille ensemble) et 
leur travail. Je les suis régulièrement 
et nous faisons aussi des repérages 
en nous déplaçant sur des festivals 
toute l’année.

Venez

vous faire surprendre!
Alors que la saison culturelle a débuté il y a quelques semaines, avec les 
contraintes liées à la crise sanitaire, l’équipe de l’OfƓce de la culture et de 
l’animation (OCA) travaille déjà sur celle qui débutera en septembre 2021!
Rencontre avec Gwenola Le Peutrec, la nouvelle responsable de la pro-
grammation et des relations publiques de l’association bonnevilloise.
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Nous faisons aussi partie de ré-
seaux professionnels qui nous 
permettent de découvrir de nou-
veaux talents dans toutes les dis-
ciplines.
Ensuite, c’est un travail d’équipe 
sur le retour de la saison en cours 
et les repérages/découvertes 
dont nous venons de 
parler. Enfin, nous en 
parlons avec les élus 
de l’association, avec 
qui nous échangeons 
sur les spectacles.

Comment faites-vous pour trou-
ver l’équilibre entre tous les do-
maines culturels que vous propo-
sez : humour, théâtre, danse, 
concert…
A Bonneville, il n’y a pas de spé-
cialité déterminée car nous avons 
un public familial. Nous travaillons 
avec nos partenaires sur une pro-
grammation dédiée uniquement 
aux scolaires. Avec la ville, le col-
lège et le lycée, nous proposons à 
chaque niveau des projets éduca-
tifs différents et adaptés. Pour le 
grand public, on ne se borne pas 
à proposer ce qui est attendu ! 
Nous sommes aussi là pour ouvrir 
à la découverte, à la curiosité, 
dans des domaines des arts vi-
vants considérés comme moins 

accessibles, comme la danse 
contemporaine par exemple.

L’ouverture d’esprit, est-ce juste-
ment l’objectif de la programma-
tion culturelle de l’OCA ?
Nous avons la chance d’avoir à 
Bonneville une belle salle de 

spectacle, c’est 
énorme ! Toutes les 
villes ne proposent 
pas de programma-
tion culturelle, c’est 
une vraie chance. Il 
faut donc en profiter 

pour rendre accessible les spec-
tacles du vivant et ce, dès le plus 
jeune âge. Grâce au Parcours 
d’éducation artistique et culturelle 
mené en étroite collaboration 
avec la ville, la médiathèque et 
Faucigny Glières tourisme et à des 
partenariats avec les services en-
fance et jeunesse de la CCFG, 
tous les enfants assistent à des 
spectacles, sans frein financier.

La culture, ça ne sert donc pas à 
rien ?
(Rires). Bien sûr que non… Sortez 
de votre zone de confort et venez 
à un spectacle ! Il vous apportera 
sans aucun doute des émotions et 
vous fera peut-être découvrir des 

sensations inattendues.

Gwenola Le Peutrec

en quelques lignes

Arrivée début janvier 2020, la nouvelle responsable de la program-
mation de l’OCA est âgée de 42 ans et originaire du Mans.
Gwenola Le Peutrec a obtenu une licence en conception et mise 
en œuvre de projets culturels et est diplômée des beaux-arts.
Elle a fait ses armes au sein d’un service culturel dans la région de 
La Rochelle, a travaillé à la programmation itinérante dans le 
Cantal et à la programmation de la saison culturelle de Chamonix.
Elle apprécie particulièrement la montagne.

la Culture, 
ça ne sert 
pas à rien!

Informations et réservations sur toute 
la programmation de l’OCA sur 

www.ocabonneville.fr.
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Envie de faire un petit tour rue du Pa-
radis ? Direction… la ZAE des graviers, 
juste après l’église de Pontchy, ça ne 
s’invente pas ! 
Cette nouvelle rue a été créée dans le 
cadre de l’arrivée du nouveau site Lal-
liard, qui ouvrira au printemps 2021. Il 
aura pour vocation d’être la plate-
forme structure bois réservée aux pro-
fessionnels pour l’ensemble des 
agences Lalliard. 

Ce projet a littéralement transformé le 
secteur depuis le début des travaux 
début 2020 avec la création d’un gira-
toire et de la rue du Paradis qui, à 
terme, mènera vers la zone des 
Pré-Mouchet jusqu’à l’entreprise Per-
rotton. Cela permettra d’interdire la cir-
culation des poids lourds à Pontchy et 
ainsi sécuriser le hameau, notamment 
près de l’école et de l’église. Fin des 
travaux prévue premier semestre 2020.

Un chantier qui change

la ville de Bonneville
Au Ɠl des années et des 

chantiers, certains quartiers de 
la ville changent de visage.
Avec l’arrivée de la plateforme 
de stockage de l’entreprise 
Lalliard, le secteur de la ZAE 
des Graviers en fait partie.

AVANT / APRÈS

SUR

      500 
     PERSONNES

SITES

145 M€
DE Chiffre d’AffaireS

14 emplois
créés

À BONNEVILLE

Bureau d’étude / stockage / transformation du bois seront 

les activités de ce nouveau site du groupe Lalliard.

Lifting complet pour accueillir 

une nouvelle zone d’activités
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Les gallinons 
font place nette

Après plusieurs semaines de démolition, un 
parking provisoire proposant 80 places de 
stationnement est présent dans la rue des 
Gallinons. 
Le secteur fait partie de l’étude sur l’aménagement 
qualitatif des abords du château des Sires de 
Faucigny. 

Le réaménagement de 
la rue du manet se poursuit

L’entrée de la rue, côté avenue de Genève, est neuve 
(route et trottoirs) et en sens unique. Elle annonce le 
début des prochains travaux en 2021 de la rue du 
Manet jusqu’à la rue des Rêvées, avec notamment la 
requaliƓcation des voiries, la séparation des eaux 
pluviales et des eaux usées, la reprise des éclairages, la 
réfection de la chaussée, des trottoirs et l’installation de 
points d’apport volontaire.
En 2022, c’est la rue d’Asnières qui sera concernée par 
un lifting complet.
Rendez-vous dans notre prochain numéro pour la 
présentation de ce projet en détails.

Le ciné-château et ses trois salles ouvriront 
leurs portes au premier semestre 2021, au 
cœur de l’écoquartier, au pied du château des 
Sires de Faucigny.
D’ici-là, le chantier se poursuit pour vous 
proposer 650 places disponibles pour aller
 «  se faire une toile » à quelques minutes de son 
domicile.

Bientôt
l’ouverture du cinéma

D’autres quartiers de la ville
en pleine mutation



VIE DES associations

Mômes&Co
En cette année si particulière, la (toute) nouvelle présidente de 
l’association de parents  d’élèves du Bois-Jolivet, Anne-Laure 
Cambon-Falco, présente Mômes&Co.

L’association peut être contactée par mail à 
momesandco@gmail.com ou via sa page Facebook/momesandco.

Pour aller un peu plus loin :

Pouvez-vous nous donner quelques 
chiffres pour présenter l’associa-
tion?
L’Association Mômes&Co existe de-
puis une quinzaine d’années et 
compte 13 membres dans son 
conseil d’administration et environ 
30 parents actifs durant toute l’an-
née.
Chaque année nous organisons en 
moyenne 10 événements (la fête de 
Ɠn d’année des écoles, un loto, deux 
brocantes…) ainsi que des tombo-
las et des pré-ventes (actions lucra-
tives pour Ɠnancer les projets de nos 
deux écoles du Bois-Jolivet)

Quel est l’objectif de Mômes &Co.?
Mômes&Co, comme toutes les asso-
ciations de parents d’élèves, a plu-
sieurs objectifs: permettre le lien 
entre les parents et l’école mais éga-
lement organiser des événements à 

but lucratif, pour Ɠnancer les actions 
pédagogiques des écoles (sorties 
scolaires, Ɠnancement de matériel 
pour les élèves…)

Parvenez-vous à trouver sufƓsam-
ment de parents?
Je pense que la plupart des associa-
tions arrivent difƓcilement à trouver 
des bénévoles. Mais notre bonne 
humeur nous aide à trouver le 
nombre de parents qu’il convient 
pour chaque manifestation.

Cette année, avec l’argent récolté 
lors des manifestations que comp-
tez-vous proposer pour les enfants?
Les écoles ont de magniƓques pro
jets pour nos enfants: sortie en 
classe neige, bac à jardin, visite au 
hameau du père Noël, sortie cultu-
relle… et l’argent récolté sert à tout 
cela.
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Cette année, les bénévoles espèrent pouvoir 

organiser des animations pour Ànancer des 

actions pour les enfants scolarisés dans les 

deux écoles du Bois-Jolivet. 

Des rendez-vous de quartier qui permettent 

aux parents de se retrouver pour partager 

et échanger hors cadre scolaire.

Dans chaque numéro, place à des associations
dont l’actualité est importante

PROCHAIN

RENDEZ VOUS

Après l’annulation du tradi-
tionnel loto, l’association 
avance prudemment. Pour la 
soirée jeux pour les enfants du 
Bois-Jolivet, le nombre de 
personnes sera limité à 20, 
avec obligation de respecter 
les gestes barrières pour tous. 
La suite éventuelle sera dictée 
par la situation sanitaire.



Vag de bien-être et art d’unir

« Ce que je souhaite, c’est mettre en 
valeur les compétences et les sa-
voir-faire en vallée de l’Arve tout en 
accompagnant avec bienveillance 
les bénéƓciaires des sorties que j’or
ganise » lâche avec un sourire (mas-
qué) Cécile Bolzoni, la créatrice de 
l’association Art d’unir.

Cette jeune bonnevilloise a mis sur 
pied il y a quelques mois une 
agence événementielle sur le tou-
risme d’expérience. Le tourisme 
d’expérience, Kézaco ? Réponse de 
l’intéressée : « Quand on propose 
une sortie en montagne ou une 
plongée sous glace (!), cela consiste 
à vériƓer les diplômes et/ou le ni
veau des professionnels qui accom-
pagnent et encadrent les pra-
tiques. »

Ainsi, si vous souhaitez faire de la 
marche nordique, de la spéléologie 
ou encore travailler votre conƓance 
en vous, contactez Cécile qui orga-
nisera l’activité avec des prestataires 
de qualité. Et pour mieux répondre 

à vos attentes, elle testera elle-
même pour se faire une idée de la 
prestation proposée.
Ensuite, si les intervenants et l’acti-
vité correspondent à la demande, 
elle organisera la sortie.
Et si ses objectifs sont multiples, ils 
ne sont pas Ɠnanciers, puisque les 
bénéƓces sont reversés à une asso
ciation caritative. Pour sa 1re année 
d’existence, elle a choisi l’antenne 
locale de l’Unicef, qui développe 
notamment les foyers pour enfants 
dans la vallée de l’Arve.

Pour cette ancienne profession-
nelle du monde social, les sources 
d’enrichissement sont nom-
breuses : « le partage d’expérience 
avec d’autres femmes de milieux 
différents, la valorisation des com-
pétences dans la vallée, l’échange 
et l’accompagnement de per-
sonnes qui parviennent à se dépas-
ser… » Une activité bienveillante 
qui a permis à Cécile de devenir 
ambassadrice Savoie Mont-Blanc 
depuis août.

Art d’unir est une association bonnevilloise « avec de vraies va-
leurs et qui vous met en valeur ». Rencontre avec sa créatrice, 
Cécile Bolzoni, une motivatrice du bonheur.

Depuis début octobre, Art d’unir s’est 

associée à une autre association locale : 

Vag de bien-être, dont l’objectif est de 

sensibiliser le plus grand nombre (malades, 

aidant ou soignant) aux thérapies 

complémentaires.

Pour découvrir les prochaines activités proposées ou encore les tests grandeur nature, 
direction la page facebook d’Art d’unir @Artdunirassociation ou contact@artdunir.fr

Pour aller un peu plus loin :
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coup de pouce
En cette période de crise sanitaire, les associations caritatives 
sont au cœur d’une chaîne de solidarité. Coup de projecteur sur 
deux associations locales.

L’association caritative coup de 
pouce a deux fonctions: l’aide ali-
mentaire et la vente de vêtements 
à tous petits prix.

Le vestiaire fonctionne grâce aux 
dons dans le container situé à côté 
de l’association et est ouvert à 
tous. « C’est énorme, grâce à la gé-
nérosité des gens on le vide 3 fois 
par semaine. Ensuite on trie les vê-
tements et on les met à la vente à 
de tous petits prix » explique le 
président de l’association, Pierre 
Martin qui poursuit : « on fait aussi 
quelques déménagements qui 

nous permettent de récupérer de 
petits meubles qui sont aussi ven-
dus dans nos déstockages ».

Les bénéƓces de ces ventes per
mettent de poursuivre l’activité 
principale de l’association: l’aide 
alimentaire aux plus démunis.

Grâce à cet argent et aux subven-
tions de la mairie de Bonneville et 
du Département, les bénévoles 
remplissent chaque mercredi 2 
camions de denrées achetées à la 
banque alimentaire de Cranves-
Sales. 

vestiaire, ouvert 2 jours par semaine  jeudi de 

13h30 à 16h et samedi de 9h à 11h30.

VIE DES associations

Si vous souhaitez participer à l’aventure, vous pouvez contacter l’association au 
06 37 14 75 21 ou à coupdepouce.bonneville@gmail.com

Pour aller un peu plus loin :

EN CHIFFRES

bénévoles 
œuvrent 
toute 
l’année

80 FAMILLEs

aidées chaque semaine

L’Association

recherche des 
bénévoles
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L’association vient de créer un 
pôle jeunesse sur Bonneville. 
L’objectif : promouvoir l’engage-
ment sous toutes ses formes !
Depuis 2009, la Croix-Rouge met 
sur pied un projet à destination 
des jeunes qui ne compte, pour 

l’instant, que deux membres très 
enthousiastes, qui seraient ravis 
d’être rejoints par d’autres jeunes 
ou moins jeunes bien motivé(e)s 
pour organiser des activités sur 
Bonneville et les communes 
alentours.

LA CROIX-ROUGE

Première association de sécurité 
civile agréée au plan national, 
cette structure met en place des 
dispositifs de secours avec du ma-
tériel professionnel et des secou-
ristes qualiƓés. Elle répond aussi 
aux situations d’urgence pour ve-
nir en aide aux sinistrés et soutenir 
les autorités locales (Plan commu-
nal de sauvegarde). Guidée par 
des valeurs d’humanité, d’impar-

tialité, de neutralité et d’indépen-
dance, l’unité locale bonnevilloise 
(voir infographie) multiplie égale-
ment les actions à caractère social 
(familles monoparentales), l’aide 
aux détenus, aux sans domicile 
Ɠxe, cours de français et égale
ment les permanences d’écrivains 
publics (mardi de 18h à 20h et jeu
di 9h à 11h).
La Croix-Rouge contribue enƓn à 

la promotion des gestes qui 
sauvent. Plusieurs formations, ou-
vertes à tous, sont proposées par 
l’unité locale de Bonneville.
La Croix-Rouge se mobilise bien 
évidemment aussi pour lutter 
contre la Covid-19, avec notam
ment la mise en place du 09 70 

28 30 00, une ligne pour l’écoute 
et la livraison de courses aux per-
sonnes isolées.

Secrétariat, formation, secourisme, écrivains publics, maraude, 
cours de français, lutte contre la Covid-19… Les missions pour 
l’unité locale de la Croix-Rouge ne manquent pas !

Pour aller un peu plus loin :

Secrétariat, Formation, Secourisme, Ecrivains publics: 681, Avenues des Glières – Bonneville
Action Sociale (vestiboutique): 72, rue Vincent Bouvard – Bonneville

Tél.: 0778382332 - ul.bonneville@croix-rouge.fr

2000
heures de bénévolat 
pour l’activité Urgence

15

bénévoles

dont intervenants 
secouristes

en 2020

100 personnes aidées au travers 
de nos différentes actions pour 
lutter contre la propagation 
de la COVID-19

+ D’INFOS

La croix-rouge

recherche 
des bénévoles
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Au cœur de la communauté de communes Faucigny Glières (CCFG),
Bonneville développe la mobilité active, véritable enjeu majeur des prochaines années.

La mobilité active
au CENTRE DE NOS 

préoccupations

DOSSIER
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Commençons par une petite déƓni
tion de la mobilité active. Il s’agit 
tout simplement d’un moyen de 
locomotion qui nécessite un effort 
physique : marche, vélo, roller ou 
trottinette.
Et non, pour ceux qui voudraient 
s’éviter quelques gouttes de sueur 
supplémentaires, les vélos, trotti-
nettes électriques ou autres hover-
boards ne sont pas considérés 
comme des modes de déplacement 
actifs…
Bons pour la santé, économiques et 
peu polluants, ces modes actifs sont 
très efƓcaces sur de courts trajets. 
Et il faut justement savoir que près 
de la moitié des déplacements des 
habitants de la CCFG font moins 
de 3 km !*

Depuis de nombreuses années, 
Bonneville a modiƓé son environne
ment urbain pour donner plus de 
place aux modes de déplacements 
alternatifs : aménagement de voies 
vertes dans le cadre du chemine-
ment Léman-Mont-Blanc, réalisation 
du Pôle d’échange multimodal, 
consigne à vélos, parking P+R, ar-
rêts de lignes régulières de bus, voi-
tures en auto-partage, réfection des 
rues avec trottoirs plus larges et 
mise en place de zones 30…
Pour la prochaine décennie, Bonne-
ville a approuvé en 2020, plusieurs 
documents de planiƓcation qui gui
deront les actions en matière de 
mobilité et notamment la révision 
de son Plan global de déplacement 
(PGD). 

Alors qu’aujourd’hui encore, l’usage de la 

voiture individuelle reste la norme, les modes 

de déplacements alternatifs prennent de plus 

en plus d’importance. Les objectifs sont 

multiples : réduire la pollution atmosphé-

rique, diminuer le nombre de voitures sur la 

route, améliorer la qualité de vie et la santé 

en augmentant l’exercice physique, continuer 

à accueillir de nouveaux résidents en 

proposant des solutions viables et respec-

tueuses de l’environnement…

8 orientations stratégiques
pour 2020-2030

• Réussir l’intégration de Bonneville 
au sein de réseaux de transport 
collectif structurants et perfor-
mants.

• Encourager le développement de 
l’usage du vélo pour la mobilité du 
quotidien.

• Conforter la pratique de la marche ;
• Soutenir le développement des 

usages partagés de l’automobile 
(covoiturage, autopartage).

• DéƓnir une politique de stationne-
ment qui permette de concilier les 
besoins des différents publics.

• Donner leur place aux différents 
modes de déplacements en rédui-
sant les vitesses.

• Adapter le réseau de voirie pour 
l’accueil de nouveaux habitants et 
de nouvelles activités.

• Proposer et faire partager une 
nouvelle culture de la mobilité.



Et comme une ville ne peut pas tra-
vailler seule sur de tels projets, dont 
la dimension est évidemment bien 
plus importante que celle du terri-
toire communal, elle avance tou-
jours de concert avec de nombreux 
partenaires institutionnels ou privés.
Au niveau de la CCFG par exemple, 
l’intercommunalité s’est dotée de 
son premier schéma directeur cy-
clable dans le but de planiƓer à ho
rizon 2030 un réseau d’infrastruc-
tures cyclables hiérarchisé et sans 
coupure pour répondre aux besoins 
de mobilité. En complément des 
aménagements, des mesures d’ac-
compagnement seront déployées 
aƓn de créer un ensemble de condi
tions favorables au développement 
du vélo sur notre territoire : station-
nement sécurisé, incitations Ɠnan
cières, service de location de vélos à 
assistance électrique, jalonnement 
des itinéraires…

* : enquête déplacement grand territoire du Genevois français réalisée en 2016.22 M AG A Z I N E  d ’ i n fo r m at i o n  M u n i c i pa l

Le Pôle d’échange multimodal (PEM) est un 

outil dédié aux transports sous toutes ses 

formes. 

Il associe et rassemble la gare SNCF avec la 

récente mise en service du Léman express, la 

gare routière avec les lignes régulières de 

bus, une consigne à vélos sécurisée, une 

place dédiée à l’auto-partage et une borne de 

charge pour 2 véhicules électriques. 

Juste avant la rentrée 2020, un plateau surélevé a été réalisé sur l’avenue de Genève, s’ajoutant ainsi à la 

sécurisation d’un cheminement piéton menant vers le nouveau groupe scolaire Angèle et Jules Nicollet.

N’hésitez pas à pousser 

la porte de l’échappée,

vous y trouverez :

Conseils mobilité, 

Ateliers révision/réparation 
de votre vélo,

Solutions locales de mobilité,

Location de vélo de courte/
moyenne durée…

157 rue Pertuiset. 
Tél. : 04 50 07 32 21 
ou mobilite@ccfg.fr



L’arrivée de nombreuses zones 30 à proximité de l’hyper-centre favorisera la sécurité 

et le partage de l’espace public. Ces zones de vitesse réduite viennent accompagner 

les divers aménagements urbains réalisés lors des derniers mois.

équipement 
à trottinette électrique

La trottinette, c’est chouette, 
mais… pas à l’aveuglette ! 
Sinon, gare à la facturette...

ATTENTION:

En cas de non-respect des règles de circulation ou 
si vous transportez un passager: 35 € d’amende

Si vous circulez sur un trottoir sans y être autorisé 
ou si vous débridez l’engin: 135 € d’amende

Si vous roulez avec un engin dont 
la vitesse maximale est supérieure 

à 25 km/h: 1500 € d’amende
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Vous pouvez d’ailleurs déjà depuis plusieurs 
mois vous rendre à l’Echappée, un local qui 
vous permettra d’obtenir de nombreuses in-
formations sur les solutions locales en matière 
de mobilité, mais aussi de participer à des ate-
liers comme la révision/réparation de votre 
vélo ou encore de découvrir l’offre Proxyvélo 
de location de vélo de courte ou moyenne 
durée.
Après la réussite de sa première campagne, la 
ville a aussi lancé une 2e édition de son aide 
Ɠnancière à l’acquisition d’un vélo pour les 
particuliers.
Des actions menées, des projets planiƓés, une 
volonté afƓchée… Et si vous vous y mettiez?o

VOTRE VILLE VOUS AIDE 

À ACHETER UN VÉLO

Pour vous aider à acheter un vélo et 
peut-être à changer vos habitudes de 
courts déplacements, la mairie vous aide 
Ɠnancièrement selon certaines condi-
tions. L’aide peut concerner un vélo/VTT 
classique ou un vélo à assistance élec-
trique à hauteur de 25% du prix TTC du 
produit dans la limite de seuils déƓnis.

Toutes les infos sur www.bonneville.fr

€
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Les nuisances

sonores
Que dit la loi ?
« Aucun bruit particulier ne doit, par 
sa durée, sa répétition ou son 
intensité, porter atteinte à la 
tranquillité du voisinage ou à la 
santé de l’homme, dans un lieu 
public ou privé ».

Le civisme est le premier des 
gestes de bon sens entre ci-
toyens.
Les nuisances sonores peuvent être 
causées aussi bien par une per-
sonne, un animal domestique ou un 
objet. Ces bruits sont éventuelle-
ment sanctionnables. De jour 
comme de nuit, comment savoir 
quand nous dérangeons nos voi-
sins ?
En journée, dès lors qu’un bruit est 
répétitif, intensif et qu’il dure dans 
le temps, il peut troubler le voisi-
nage. Pour la tranquillité de tous, 
voici quelques règles à respecter.
La nuit, entre 22 h et 6 h, les bruits 
incommodants en provenance 

d’une habitation ou de la voie pu-
blique sont considérés comme du 
tapage nocturne. Dans ce cas, vous 
pouvez faire appel aux forces de 
l’ordre, car ces nuisances commises 
la nuit sont sanctionnées par la juris-
prudence.

et autres appareils bruyants…
peuvent fonctionner :

Les jours ouvrables

de 8 h à 20 h

Les samedis

de 9 h à 12 h et de 14 h 30 à 19 h

Les dimanches et jours fériés

de 10 h à 12 h

Si votre voisin ne respecte pas 
l’arrêté préfectoral relatif au bruit, 

il faut en avertir le maire, qui a 
l’obligation de garantir la tranquil-
lité des habitants de la commune.

Les nuisances sonores sont à 
l’origine de nombreux litiges 
entre voisins.
Elles peuvent intervenir en 
journée ou la nuit.
Voici tout ce qu’il faut savoir.

AU NOM DE LA LOI
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Le service est dirigé par Luc Ban-
sard et son adjoint Jean-Louis To-
chon. Il se divise ensuite en trois 
équipes distinctes : une équipe de 
Ŵeurissement, une équipe de tonte, 
élagage et illuminations de Noël et 
enƓn une équipe de taille et désher
bage.
Les efforts de l’équipe de Ŵeurissement 
se portent sur une réalisation par sai-
son : printemps, été et automne. L’hi-
ver, ce sont les illuminations qui 
prennent le relais ! Le Ŵeurissement 
n’est qu’une partie du travail, car 
l’équipe intervient également aux 
abords des centres sportifs, mais aussi 
dans les écoles, les bâtiments publics 
et l’environnement en général.

A votre service

Dans chaque numéro de notre 
magazine, découvrez un service 
de notre collectivité. Pour cette 
édition place au service espaces 
verts, une équipe de passionnés à 
qui l’on doit notre ville colorée et 
chatoyante. 

LES ESPACES VERTS C’EST :

A VOTRE

sERVICE

agents

de tonte

de massifs

de haies

arrosage et entretien
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Bonneville dans le monde

Cinquante-sept années plus tard, nous partons à 
la rencontre de Patrick Weichert, 49 ans, pré-
sident actuel du comité de jumelage de Staufen. 
Un homme impliqué dans sa fonction, souhai-
tant entretenir et intensiƓer le lien entre nos deux 
communes. Si la situation actuelle ne le permet 
pas, Patrick Weichert souhaiterait avec Géraldine 
Coffy (8e adjointe déléguée au commerce, à la 
communication et au jumelage avec Staufen) 
faire se rencontrer les jeunes des deux pays, 
dans la recherche d’une compréhension entre 
les peuples et un authentique esprit européen. 
L’année prochaine, Patrick  Weichert qui est aussi 
un sportif, passionné de vélo et de randonnée, a 
pour projet d’organiser une randonnée cycliste 
de Bonneville à Staufen pour la fête nationale.

« Malheureusement, la situation du coronavirus a ralenti les projets. Mais ce qui 
me tient à cœur c’est d’avoir des nouvelles et des informations sur la vie culturelle, 
politique, sociétale, ou encore sportive de notre ville jumelle. »

Le jumelage avec la ville de 
Staufen fut le premier après-
guerre entre une ville de 
Rhône-Alpes et une collecti-
vité allemande. Cette union 
est née de la rencontre en 
1957 de l’ancien maire de 
Staufen, le Dr Ulmann avec 
le maire de Bonneville Pierre 
Fallion. C’est en 1963, que 
le jumelage ofƓciel fut 
célébré à Staufen, le 28 juillet, 
en la fête patronale de 
Sainte-Anne.

La ville jumelle de Staufen, 
à la rencontre de Patrick Weichert.

Clément passe ses 18 premières an
nées entre Faucigny et Bonneville, 
où il fera toute sa scolarité. Le bac 
en poche, il entreprend ensuite des 
études d’ingénieur qui le mèneront 
à se rapprocher du Graal, la Silicon 
Valley, un territoire productif au 
cœur de l’innovation mondiale qui 
accueille des firmes emblématiques 
des nouvelles technologies (Intel, 
Apple, Google, Facebook, etc.).
C’est en Californie à Berkeley, l’une 
des universités les plus sélectives et 

prestigieuses au monde, qu’il dé-
croche son diplôme.
C’est alors que les portes de la Sili-
con Valley vont s’ouvrir à lui. Au-
jourd’hui, deux ans après son expa-
triation, il travaille en tant que Data 
Scientist ou ingénieur en intelli-
gence artificielle spécialisé dans la 
compréhension du langage humain 
par les machines.
Clément Ruin, a pu non seulement 
voir de ses propres yeux le rêve 
américain mais aussi le vivre.

Motivé par son envie de faire son expérience internationale et voir 
le rêve américain de ses propres yeux. Clément Ruin, Bonnevillois, partage 
son parcours hors du commun jusqu’au berceau de la high-tech, la Silicon Valley 
à San Francisco en Californie.

Mon expatriation à San Francisco: 
Clément Ruin Data Scientist dans la Silicon Valley
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La boulangerie – pâtisserie 
« Maison des pains » située 
avenue de Genève a participé 
en août à l’enregistrement 
de la nouvelle saison de la célèbre 
émission de M6. La diffusion est 
prévue début 2021.

Dans La meilleure boulangerie 
de France, Bruno Cormerais et Nor-
bert Tarayre, les jurés, partent à la 
rencontre de deux boulangeries et 
donc de deux artisans. Quatre 
épreuves vont les départager : la 
boutique, le fournil, le pain et le 
déƓ du jury. Stéphane Bondon, gé
rant de deux boulangeries sur 
Bonneville est l’un des candidats.

C’est lors d’un atelier à l’école pri-
maire où il doit confectionner son 
pain, que Stéphane Bondon se 
découvre une passion pour la 
boulangerie. Depuis, il ne cesse 
de se perfectionner et de rester 
en veille pour proposer des réali-
sations de qualités fait maison. Le 
1er février 2014, Stéphane et sa 

femme Sandy ont un coup de 
cœur pour la ville et la boulange-
rie « Ma boulangerie » Avenue 
des Glières. Deux années plus 
tard, ils ouvrent « La maison des 
pains ».

Au cours des quatre dernières an-
nées la production de M6 les ap-
pelle pour participer à l’émission 
mais la brigade ne se sentait pas 
encore prête. Et cette année, 
l’équipe, plus soudée que jamais, 
a décidé de relever le déƓ. Un 
aboutissement de tout le travail 
qui a été fait durant les 6 der-
nières années. Une façon de ré-
compenser les employés mais 
aussi de montrer leur savoir-faire 
et de représenter Bonneville.

ILS L’ONT FAIT

Et si « La meilleure

boulangerie de France »

était bonnevilloise?
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Ça buzz
pour nous
Sur notre site

www.bonneville.fr

C’est la page permettant de prendre des rendez-
vous en ligne pour les cartes d’identité et les 
passeports biométriques qui a le plus de succès!
Sur le podium, on retrouve la page des démarches 
administratives et celle dédiée au centre nautique.

La publication 
la

en

Sans trop de surprise, c’est une publication liée à la 
Covid-19 qui l’emporte, avec l’annonce de 
l’ouverture d’un centre de dépistage dans les 
anciens locaux de l’école Maria Salin.

Sur notre page
MairiedeBonneville

+
LA VIDÉO

vuE en

LA

C’est la présentation du nouveau commerce Kid’z 
en folie qui vous a le plus intéressé, signe d’un 
intérêt pour le commerce de proximité dans votre 
commune.

Le 8 novembre 2020, nous avons franchi le cap des 3600 fans!
Merci à tous de nous suivre.3

La barre des

franchie!

Le

vu en+



Le saviez-vous?
Vous pouvez peut-être bénéƓcier d’une aide à la rénovation de votre façade.

En date du 15 octobre 2019 et 
dans la continuité de la campagne 
de ravalement des façades des 
immeubles du centre-ville, initiée 
en 2012, le conseil municipal a 
voté une nouvelle subventionpour 
les rues Décret, Pertuiset et l’ave-
nue de la Gare.

Le succès de ces aides a contri-
bué à la requaliƓcation urbaine et 

paysagère du centre-ville et elles 
viennent compléter les aménage-
ments réalisés par la commune. La 
campagne de rénovation va donc 
être poursuivie, pour une durée de 
cinq ans. Vous avez donc jusqu’à 
Ɠn 2024 pour pouvoir en bénéƓ
cier. Pour cela, rapprochez-vous 
du service urbanisme de votre 
mairie ou envoyez un mail à 
a.kalczynski@ville-bonneville.fr

12000 m2

de façades

CHIFFRES CLÉS

Subvention

40 à 70 %
du prix du 
devis HT
Plafonnée 
à 60 € le m2

Réfection
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La continuité des services
Pendant la période difƓcile du 1er 

conƓnement, la plupart des services 
de la collectivité a continué à 
fonctionner soit en présentiel dans la 
mairie comme l’Etat civil ou le CCAS, 
soit au travers de la mise en place 
rapide et efƓcace du télétravail de nos 
agents. Le 11 mai, la reprise s’est 
effectuée progressivement avec un 
retour à la normale de quasiment 
tous les services très rapidement.

L’atelier des couturières: la 
couture devenue une cause 
vitale
Le 17 mars, le conƓnement est an
noncé. Le pays manque de masques 
et de gel pour assurer la protection 
de la population. Sans plus attendre, 
les choses se sont rapidement orga-
nisées et dès le début avril, un appel 
est lancé sur Facebook pour trouver 
des couturiers bénévoles qui se-
raient prêts à donner de leur temps 
aƓn de réaliser des masques artisa
naux pour les habitants.

L’appel est lancé un vendredi soir et, 
dès la Ɠn du week-end, près de 100 
personnes s’étaient manifestées pour 
participer à cette action, soit pour 
coudre des masques directement, 
soit pour être bénévoles et donner de 
son temps pour aider à la découpe 
des tissus ou des élastiques, pour 
préparer les kits de fabrication, 
assurer la mise sous pli, le repassage, 
donner du tissu… et plus tard pour 
la distribution des masques.
Le centre névralgique de cette 
organisation a été installé à l’Agora, 
dans les salles du bas, devenues de 
vrais ruches, plusieurs demi-
journées par semaine.

COVID-19
Grâce à l’implication des élus, 
agents et de nombreux bénévoles, 
notre collectivité a pu participer 
activement à la lutte contre la 
propagation du coronavirus.

zoom sur

Brins de muguets offerts aux soignants et résidents du 

centre Martel de Janville et de l’Ehpad le 1er mai.
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Distribution des masques
à la population
En très peu de temps, la ville de 
Bonneville a pu fournir un masque 
pour chaque personne de plus de 
70 ans. Et avec l’aide d’une 
commande de 20 000 pièces qui 
sont arrivés de Belgique, nous 
avons pu assurer la distribution 
d’un masque par habitant avant le 
début du déconƓnement. 

Distribution de kits
aux commerçants
Des kits, offerts par la commune, 
contenant masques, gels, produits 
nettoyants et plexiglas ont été dis-
tribués aux commerçants bonnevil-
lois par Bonneville Commerces, 
leur permettant de préparer au 
mieux la réouverture.

Partenariat avec la 
médiathèque et le CCAS
pour le prêt de livres pour les 
personnes âgées de Bonneville
La médiathèque et le CCAS ont 
collaboré pour proposer aux 
personnes âgées bénéƓciaires de la 
livraison de repas à domicile mais 
aussi adhérents au comité des 
retraités, des livres et des puzzles 
aƓn de les accompagner pendant 
cette période de conƓnement.
De nombreuses personnes ont 
bénéƓcié d’un service personnalisé 
en fonction de leur goût.

Au Ɠnal, 250 c’est le nombre de 
couturiers, agents de la collectivité, élus et 
bénévoles qui se sont activés pendant près 
de deux mois. 

15000, c’est le nombre de masques 
qui ont été fabriqués pendant cette même 
période.

Les chiffres

Les sept bénévoles du CCAS ont participé activement à la chaîne de solidarité mise en place à Bonneville. Ils ont notamment 

participé à l’aide aux courses, à la récupération de médicaments en pharmacie ou à la distribution de livres audios ou 

classiques en partenariat avec la médiathèque intercommunale Henri Briffod. Des actions toujours en cours et dont vous 

pouvez bénéÀcier en sollicitant le CCAS au 04 50 25 22 40. Vous pouvez aussi rejoindre l’équipe de bénévoles.

(Photo prise au tout début du 1er conÀnement, quand les masques n’étaient pas obligatoires.)
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Deux opérations sont actuelle-
ment en cours : la restauration des 
bâtiments et le travail sur les exté-
rieurs.
En ce qui concerne 
les bâtiments, les 
travaux consistent 
en la remise en 
état de la maçon-
nerie (piquetage et 
enduit) des murs et 
la réfection de la 
charpente et du 
changement de la 
toiture.
Au niveau des extérieurs, il s’agit 
de l’aménagement de la cour sei-
gneuriale (adaptation pour événe-
mentiel, mise en valeur esthé-
tique, clin d’œil au passé…), de la 

construction de la rampe d’accès 
pour les personnes à mobilité ré-
duite et familles, ainsi que l’adap-

tation du chemin qui 
longe le château 
entre la tour sud et sa 
façade donnant sur 
l’écoquartier.
Des travaux réalisés 
de concert avec les 
archéologues qui 
continuent à étudier 
ce joyau médiéval. A 
l’été 2021, la rampe 

d’accès sera terminée, tout comme 
l’aménagement de la cour.

Retrouvez notre dossier complet 
sur le château dans le prochain 
magazine intercommunal.

Des travaux 
réalisés de 
concert 
avec les 

archéologues

CLIN D’ŒIL TOURISTIQUE

LE château 

des Sires de Faucigny REVIT
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Le parc de la poudrière
En plein centre de Bonneville, à côte du lycée Guillaume Fichet se cache un petit bois qui surplombe la ville.

Un endroit en suspension où la 
verdure et la place ne manquent 
pas. Une petite ascension qui 
peut se révéler un peu pentue 
quand le sol est humide, mais 
cette montée en vaut la peine. 
Une promenade idéale en famille 
ou pour un pique-nique en amou-

reux. L’endroit parfait pour vos 
animaux de compagnie en 
manque de grand air. Cette col-
line entourée de verdure est un 
lieu à visiter si vous avez besoin 
d’une pause ou tout simplement 
de vous dégourdir les jambes 
dans un espace vert.

J’aime bien aller dans ce parc en automne pour proƓter des couleurs chaudes 

des feuilles autour du parc, mais aussi sur les versants du Môle qu’on peut admi

rer quand il ne joue pas à cache-cache avec les nuages… J’en proƓte aussi sou

vent en été : ça me fait une vraie coupure pendant la pause déjeuner.

Sylvain (Bonneville)

C’est une petite balade sympa. Un havre de paix.

Catherine (Saint-Pierre)

ll m’arrive parfois d’y aller me promener, notamment quand je viens de faire mon 

marché. C’est un endroit calme et reposant.

Fabienne (Brison)

ILS EN PARLENT

Le parc tire son nom de l’ancienne réserve 

de poudre à canon construite 

en 1838 située rue de Pressy.
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L’actualité en images

Si personne n’est irremplaçable certes, lui aura incontestablement marqué son époque 
et laissé un héritage politique indéniable. Né le 27 janvier 1939 à Ferney-Voltaire, il 
s’était installé dans la région avec sa famille, à la Ɠn des années soixante-dix pour 
prendre un cabinet d’assurances à Bonneville. Avec un tempérament fort et un côté 
visionnaire que tout le monde s’accorde à lui reconnaître, il a su se faire une place dans 
la vie politique locale.
Maire de 1983 à 2001, député de 1988 à 2002, il sera également conseiller 
départemental de 1982 à 1994 et vice-président du Département, conseiller régional, 
président du Sivom de Bonneville, du syndicat mixte de l’Arve et de ses afŴuents, du 
groupe Union Rhône-Alpes à la Région, secrétaire à l’Assemblée nationale…, la liste 
des fonctions qu’il a occupées est particulièrement longue. Des fonctions qu’il a tenues 
avec une rigueur, une disponibilité, des qualités humaines importantes et un sens de la 
politique inné. Homme de parole, il avait annoncé qu’il se retirerait de la vie politique à 
60 ans et il l’a fait.
Il a été inhumé dans la plus stricte intimité mais un hommage lui sera rendu par la 
collectivité dans les prochaines semaines.

Ce qu’on lui doit
Ses principales réalisations sont: quartier de Bellerive, rond-point de la Colonne, 
première reconstruction de l’Agora, maison de l’enfant, stèle des anciens combattants, 
ZAE des Bordets… C’est lui qui a posé le principe fondateur pour la construction du 
nouvel hôpital, fondateur du SM3A, premier contrat rivière, premier centre d’accueil du 
gypaète à Ayze…

La nouvelle s’est répandue 
comme une trainée de poudre 
en ce début du mois de juillet. 
L’ancien maire de Bonneville, 
député et conseiller 
départemental, Michel Meylan 
est décédé le 3 juillet des 
suites d’une très longue 
maladie. Il avait 81 ans.

hommage à Michel Meylan

Bernard Dupanloup 
au mois de fé-
vrier 2020. Il avait 
été conseiller muni-
cipal de 1983 à 
2004 puis maire 
adjoint en charge 
des travaux et 

conseiller communautaire jusqu’en 
2014. A ce titre, il a suivi l’ensemble 
des grands chantiers de la ville pen-
dant cette période. Il était également 
très impliqué dans le jumelage avec 
Staufen.

Raymond Demichelis
est décédé en juin 
2020. Elu pendant de 
nombreuses années, il 
a été premier adjoint 
de Michel Meylan. 

Un homme cultivé 
et très discret qui était en charge 
des associations, des écoles et du 
château. Il était également professeur 
au lycée Guillaume Fichet et membre 
des palmes académiques.

LA PHRASE

« Michel Meylan a été un homme public exceptionnel. 
C’était un homme comme on en rencontre peu, un homme qu’on n’oublie pas.

 Il était pour moi un ami, mon mentor en politique. 
Je veux le remercier de m’avoir donné ma chance

et de m’avoir accompagné comme il l’a fait pour de nombreux jeunes ». 

Stéphane VALLI, maire de Bonneville

Deux autres anciens élus sont également décédés cette année :
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Bellerive sous vidéosurveillance

Fin de l’expo Stratos

Le quotidien des Îles immortalisé

Depuis quelques semaines, deux caméras de vidéosurveil-
lance sont désormais opérationnelles dans le quartier de 
Bellerive. 
Un outil qui permet de rassurer les habitants et d’améliorer 
la tranquillité publique.

Les sculptures de Charles Stratos exposées près d’une 
année ont quitté Bonneville, direction la Savoie. Il reste 

toutefois une trace de cette superbe exposition à ciel 
ouvert, avec une des sculptures, qui a été acquise par 

la Ville, suite à vos nombreux votes sur notre page 
facebook et installée tout près de l’église.

Sous l’impulsion de la maison de l’architecture de 
Haute-Savoie, un architecte Adam W. Puglièse et un 
cinéaste, Maxime Faure, ont résidé six semaines dans le 
quartier des Îles pour réaliser un documentaire sur ce 
quartier et ses habitants avant sa réhabilitation 
complète. L’idée étant de réaliser un Ɠlm où chacun y 
dévoile son quotidien.
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Nouveau restaurant scolaire
de l’école Angèle et Jules Nicollet

Un nouveau rond-point à Thuet

Démarrage des travaux de réalisation du restaurant sco-
laire qui fera environ 170 m2, contigu au préau de la nou-
velle école. Il comptera une salle à manger pour les élé-
mentaires de 78 places et une salle pour les maternelles 
de 67 places avec plusieurs services possibles. Le restau-
rant devra être livré Ɠn 2021.

Mis en service en décembre 2019, il aura fallu attendre 
la Ɠn du mois d’août pour voir le rond-point de Thuet 
inauguré. Ce nouveau giratoire était très attendu des 
habitants du hameau pour sécuriser l’accès et la sortie 
du village.

YPSOS

Laurence Moraga, 63 ans prend sa retraite après 31 ans en tant 
que gérante de la boutique Ypsos. Le magasin de vêtements, 

avenue de la gare, a fermé ses portes le 31 octobre. Laurence a 
pu durant toutes ces années de service faire de belles ren-

contres et parfois même se lier d’amitié avec ses clientes.

Désormais, elle compte bien proƓter de la vie et de sa famille. 
Nous lui souhaitons le meilleur pour la suite 

et la remercions d’avoir été pendant si longtemps 
commerçante à Bonneville.

L’actualité en images
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Une nouvelle micro-crèche
à la Côte d’Hyot

Des travaux de rénovation ont démarré dans l’ancienne 
école de la Côte d’Hyot. A l’intérieur, une micro-crèche y 

sera installée pouvant recevoir une dizaine d’enfants et 
satisfaire de nombreuses familles.

La Queue de Borne aménagée

Des travaux d’aménagement de l’espace 
situé à la Queue de Borne, proche de la maison 

d’arrêt ont démarré. Un parking d’une centaine de places 
sera bientôt disponible, relié au centre-ville par 

les bus Proxim’Iti. On trouvera également dans ce secteur 
une zone d’espaces verts pour 14 jardins collectifs en 

terre végétale de 20m2 ainsi que 14 box 
type chalet en bois pour le stockage du matériel des usagers. 

« Ce que j’aime dans la gastronomie, ce n’est pas tant de 
la préparer, mais de la consommer ! » souligne François 
Lapierre, le nouveau proviseur du lycée hôtelier François 
Bise. En provenance du pôle technologique et profes-
sionnel Jean Monnet d’Annemasse, ce Nîmois d’origine 
âgé de 44 ans souhaite « redimensionner le rayonnement 
de l’établissement en travaillant sur une carte des forma-
tions plus diversiƓées. L’objectif est de préparer l’entrée 
dans la vie active et de construire l’ambition (N.D.L.R., des 
élèves) et les mener vers la poursuite de leurs études ».

Les 267 élèves du lycée hôtelier ont aussi vu arriver en 
septembre une nouvelle adjointe gestionnaire, Sandrine 
Bonnet.

Un épicurien
à la tête du lycée hôtelier
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La paroisse de l’épiphanie 
accueille son nouveau curé

Sécurisation piétonne de Dessy

Le 13 septembre lors de la messe dominicale en l’église 
Sainte-Catherine, le père Jean-Pierre Metou Fimba origi-
naire du sud du Cameroun a été installé en tant que 
prêtre de la paroisse de l’Épiphanie entre Arve et Borne 
par le vicaire épiscopal Jean-Claude Mutabazi.  

L’école du hameau de Dessy a vu ses abords 
changer, suite à la création d’un parking et d’un 
terrain multisport. De nouveaux projets sont venus 
compléter les alentours de l’école comme la 
sécurisation des cheminements piétons autour de 
l’établissement scolaire, l’intégration paysagère, la 
mise en lumière et la création d’un point d’apport 
volontaire aménagé pour les ordures ménagères 
et le tri sélectif.

Nettoyage et débardage du Bronze

Suite aux intempéries et casses d’arbres l’an passé, 
une opération spectaculaire de nettoyage et débar-

dage du « canyon du Bronze » en amont de la cas-
cade de Thuet a été effectuée par hélitreuillage. 

L’actualité en images
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Une station d’épuration
plus performante

Les bassins de l’ancienne station d’épuration 
ont été détruits et vont faire place à de nouveaux bassins 

qui traiteront l’équivalent de 55 000 habitants 
(contre 25 000 auparavant) à partir de l’été 2021.

Ce nouvel outil va réduire par quatre l’évacuation 
annuelle de boue grâce à sa «  digestion ». 
Un traitement qui permet de ne laisser que 

que 10% d’eau dans les boues produites (70% avant) 
grâce à l’énergie produite en amont dans la nouvelle station.

Des commémorations en comité restreint

Malgré la crise sanitaire, depuis le début de cette année 2020, 
toutes les commémorations inscrites au calendrier 

ont été célébrées, pour la plupart en comité restreint 
et dans le plus strict respect des règles sanitaires.

 La mémoire des anciens combattants a été honorée. 

Roger Truffon était conciliateur de justice depuis 15 ans. 
Il y a quelques semaines, il décide de prendre sa retraite, 
ce qui risque de créer un grand vide à l’antenne du Point 
d’accès au droit dans laquelle il recevait toutes les per-
sonnes ayant besoin de conseils avisés pour tenter de 
trouver une solution amiable à un litige. Une petite ré-
ception a été organisée en son honneur à la mairie aƓn 
de le remercier de tout ce temps consacré à aider les 
autres. 

Roger Truffon a quitté ses fonctions 
de conciliateur de justice



Mairie de Bonneville
2, Place de l’Hôtel de Ville - CS 70139
74136 Bonneville Cedex
Tél. : 04 50 25 22 00
courrier@ville-bonneville.fr

www.bonneville.fr
Accueil
Du lundi au vendredi: 9h - 12h/13h30 - 17h

Pour recevoir toutes les actualités 
de Bonneville par mail, 
abonnez-vous à notre Newsletter 
sur infos@ville-bonneville.fr

Rejoignez-nous 
sur la page Facebook ofƓcielle de Bonneville :

MairiedeBonneville

Joyeuses fêtes
 de fin d’année


